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Señor Director:
El pasado mes de agosto, en todo el país se conmemoró el 

“Dia de la Solidaridad”, que se instauró a principio de los años 90, 
como una forma de unión social, entre obreros, civiles y milita-
res, que coincide con el día del lamentable fallecimiento del Padre 
Alberto Hurtado.

Cabe destacar el compromiso del hoy, San Alberto Hurtado, 
quién, desde su propio trabajo de investigación de tesis, constató las 
precarias condiciones laborales del país en los años veinte.

No se debe olvidar de que fue cofundador de la Acción Sindical 
Chilena (ASICH), enfatizando una nueva mirada de la labor sindi-
cal, con corrientes cristianas, en que la persona junto con la dignidad 
humana son lo prioritario, y que para lograr esto es necesario no solo 
cumplir la legislación en base al contrato de trabajo y las condicio-
nes laborales, sino que también en promover que nuestros asociados 
tengan nuevas herramientas técnicas, conocimientos financieros y 
formación moral, entre otras áreas, para finalmente lograr el bienes-
tar común de los trabajadores cualquiera sea su industria. 

En la actualidad, se suma a lo anteriormente expuesto, la ne-
cesidad urgente de potenciar trabajos formales, como forma de 
dignificar el trabajo, protegiendo de esta forma a los trabajado-
res y a sus familias.

Gonzalo Valdés Lufi,
Presidente Asociación 

de Funcionarios
Delegación Presidencial 

de Última Esperanza

Señor Director:
En estas Fiestas Patrias, es buen momento para recordar 

que el emprendimiento en Chile es más que una actividad 
económica; es una parte vital de lo que somos.

El chileno es como el huaso que siempre encuentra 
un atajo. Nos gusta inventar, resolver problemas y, sobre 
todo, diferenciarnos. Ese espíritu nos ha llevado a tener 
más de dos millones de emprendimientos, Innovamos, 
creamos y tenemos “espíritu emprendedor”, uno que re-
sulta ser un motor clave de nuestra economía.

Así lo demuestran, al menos, los más de dos mi-
llones de emprendimientos que existen actualmente en 
nuestro país. No por nada el país ha estado en los princi-
pales puestos del ranking global del ecosistema de start-up 
de StartupBlink.

¿Cuál es la característica principal que hace que las 
Pymes chilenas sean exitosas? Justamente esa capaci-
dad de darle un valor único a los productos y servicios 
que ofrecen.

Nuestros emprendedores no solo crean, sino que 
transforman ideas en soluciones que se diferencian en un 
mercado altamente competitivo. Comprenden que no se 
trata solo de vender, sino de ofrecer algo que marque la 
diferencia. La ventaja competitiva radica en su capacidad 
de innovar y de ofrecer algo distinto. 

Esto contribuye a crear una identidad sólida para 
la marca país: Chile tiene cultura del emprendimiento, 
y la innovación y la creatividad son los pilares de nues-
tro éxito empresarial.  Al final, lo que realmente define 
a un país no es su economía, sino la creatividad y resi-
liencia de su gente.

Octavio Urzúa,
Socio de G100 y CEO Osoji Robotics

Señor Director:
La conservación del orden público es la función primordial 

del Estado, es su primera razón de ser. La idea de Estado reposa, en 
último término, en el imperativo del orden y la seguridad.

Precisamente, porque el ministro del Interior es el encarga-
do de la conservación del orden y la seguridad pública, es el más 
importante del gabinete y pasa a ser tratado como vicepresidente 
cuando el presidente de la República se ausenta del país.

Según lo establece la ley 20.502, el Ministerio del Interior 
y Seguridad Pública es “el colaborador directo e inmediato del 
Presidente de la República en asuntos relativos al orden público y 
la seguridad pública interior”.

No aprecio ni la necesidad ni la utilidad ni la conveniencia 
de aumentar la burocracia creando un ministerio “de Seguridad 
Pública”, que en nada contribuiría a solucionar el grave proble-
ma de seguridad que tenemos. A mi juicio, solo desnaturalizaría 
la importancia y las funciones del ministro del Interior y, según lo 
indicado al principio, el ministro de Seguridad Pública pasaría a 
ser el más importante del gabinete.

Adolfo  Paúl  Latorre,
Abogado

Señor Director:
Las declaraciones del Presidente Boric, al 

calificar a Venezuela como una dictadura, son 
valiosas pero insuficientes. Casi un mes, ha pa-
sado del fraude electoral perpetuado por Maduro 
y sus secuaces, y el Partido Comunista, defen-
sor acérrimo del régimen Chavista continúa en 
el gobierno. 

 ¿Se condice lo planteado por el Presidente 
Boric respecto a Venezuela con el hecho de man-
tener en su gobierno a un partido que discrepa 
radicalmente de su opinión? ¿Es sostenible para un 
gobierno, cuyo presidente se precia de demócrata, 
tener en sus filas a un partido que abiertamente 
valida el asentamiento, en vivo y en directo, de 
una tiranía?  

 Rubén Álvarez H.,  
 Fundación para El Progreso. 

Señor Director:
Hace un par de semanas el Gobierno presentó un proyecto para regular las parcelaciones en nuestro 

país. Si bien la propuesta busca elevar los estándares para habitar la ruralidad, lo cual va en el camino 
correcto, llama la atención las contradicciones de esta iniciativa en relación a la promesa del Ejecutivo 
de disminuir la permisología. 

En efecto, la propuesta para regularizar la habitabilidad rural solicita una serie de permisos secto-
riales frente a diversos organismos públicos que hoy carecen de agilidad, y en algunos casos abunda 
el activismo político (Conaf, Direcciones de Obras Municipales, SAG, entre otros), lo cual –sin duda– 
va en la dirección contraria a lo que varios sectores de la sociedad y el propio Gobierno han planteado, 
sobre la excesiva burocracia que tanto daño le ha causado al país.

Por último, nunca está de más recordar que parte importante de los que se oponen a la subdivisión 
predial son grupos y personas privilegiadas que ya viven en el campo, y que, con su afán de prohibir 
a través de dudosos decretos y proyectos de ley, lo que hacen es atentar profundamente contra el legí-
timo derecho que tiene la humanidad de vivir en un entorno natural.

Diego Varela,
Fundador de Biósfera Austral

Señor Director:
Según la reciente encuesta realizada por la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (JUNAEB) se in-

dica que el 74% de los estudiantes se encuentran en situación de vulnerabilidad, con un 18% en situación de 
pobreza extrema. 

Es evidente que los efectos de la pandemia y la crisis económica han impactado de manera profunda a va-
rias familias de nuestro país, exacerbando las desigualdades sociales existentes. 

La mayoría de dichos estudiantes dependen de la alimentación que se entrega en los establecimientos edu-
cacionales como su principal fuente de nutrición diaria. Por lo que es necesario generar un enfoque no sólo en el 
acceso a alimentos suficientes, sino que también procurar que estos sean nutritivos y de calidad, lo que se tradu-
ce en ir generando mejoras anuales al Programa de Alimentación Escolar (PAE), dado que este aspecto puede 
marcar una gran diferencia en la salud y en la capacidad para aprender y desarrollarse adecuadamente. 

Además, es importante que se consideren nuevas estrategias para ampliar el acceso a la alimentación más 
allá del horario escolar para aquellos que se encuentran en situaciones más críticas, si bien en la actualidad 
dentro del PAE existe la tercera colación, esto ya no es suficiente considerando los datos actuales. 

Es imperativo fortalecer las políticas públicas de apoyo social, mejorar la infraestructura educativa y 
proporcionar los recursos necesarios para que todos los estudiantes tengan las mismas oportunidades de de-
sarrollo y aprendizaje. 

Natalia Rossi Núñez,
Académica carrera de Nutrición y Dietética  U. Autónoma 
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“en Punta arenas, a diario vemos en los bandejones 
centrales de avenida españa, avenida colón y avenida 

bulnes, deambular a numerosos equinos”.

Magallanes, y en especial en Punta 
Arenas, están teniendo una proble-
mática urbana tras el deambular 
de caballos por las calles.
En Punta Arenas, a diario vemos 
en los bandejones centrales de 
Avenida España, Avenida Colón 
y Avenida Bulnes, el paso de nu-
merosos equinos. Y eso nos da a 
entender de que el problema de 
la tenencia “irresponsable” tras-
pasa cualquier frontera regional 
en nuestro país. 
Una Encuesta de Calidad de Vida 
Urbana del Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo (Minvu) de hace algunos 
años reveló datos muy importantes 
que debemos tener en cuenta. 
El sondeo, que contempló 8.463 
entrevistas en terreno en 100 co-
munas del país, arrojó que el 63% 
estima que los perros vagos y otros 
animales e insectos son un proble-
ma “muy grave” o “grave” en la 
comuna en que viven. 
Para nosotros en Magallanes, los 
canes y los caballos que deambu-
lan por las calles son un constante 
problema: los primeros por las 
mordeduras que pueden provo-
car y los animales sueltos, como 
caballares o vacunos, son cau-

santes de numerosos accidentes 
de tránsito. 
Lo de los perros se ha ido contro-
lando en el último tiempo. 
Pero de hace un tiempo hasta hoy 
la problemática de los caballos ya 
no da para más en la capital regio-
nal y es por eso que el municipio 
de Punta Arenas, decidió acondi-
cionar un lugar en el Parque María 
Behety como corral y llevar hasta 
ese lugar los caballos que logren 
atrapar. ¿Será esa la solución?, no 
lo sabremos hasta que ocurra, pero 
lo que sí sabemos es que hace un 
tiempo el municipio intento rete-
ner a los caballos, pero a los días 
se los robaron. En esta ocasión es-
peran sea diferente.
Pero independiente de la solución 
que hoy busca el municipio local, 
es importante que hoy los dueños 
de estos equinos sean responsa-
bles con sus animales; hoy existe 
una ley de tenencia responsable 
y la ley se debe hacer respetar y 
el municipio debería comenzar a 
presentar las acciones legales que 
corresponden frente a estas con-
ductas de los dueños de los caballos 
que ponen en riesgo la vida de los 
ciudadanos.

8  miércoles 8 de septiembre de 2024, Punta Arenas
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